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现场穿法袍现场指导“公诉人”

“咚”，随着法槌的敲响，“审判长”
宣布开庭。紧接着一场涉嫌故意伤害
的刑事案件审理拉开帷幕。与众不同
的是，端坐在审判长、审判员席位及公
诉人、辩护人席位上的均是孩子。8月
9日上午，市场星报小记者模拟法庭在
市场星报社会议室敲响了第一槌。

罗海丽 记者 雷强/文 王恒/图

星报讯（记者 丁林） 什么牌子的红酒

好？哪家的性价比高？以上两个疑问普遍

存在于市民的心中。不过，今后进口酒市

场将有行业“紧箍咒”。昨日，商务部《进口

酒经营服务规范》起草工作在合肥启动。

“进口酒市场经过近十年的繁荣，出现竞

争无序、市场混乱、亟待规范的现象。”中国酒

类流通协会进口酒专委会执行秘书长李唐

称，开展《进口酒经营服务规范》的制定，就是

为了营造公平公开公正的市场机制。

中国酒类流通协会进口酒专委会副会

长兼秘书长吴家保说，由于缺乏一个有效的

行业规范，目前国内进口酒市场较为混乱。

“一瓶红酒在国外卖两块钱，到国内卖到

200元”。吴家保说，市场亟须一个规范。

“进口酒行规主要针对流通环节设定

的”。吴家保举例，目前进口酒有罐装瓶也

有皮囊装的，罐装瓶一般称为原瓶的，而用

皮囊运输后再在国内进行分装的一般称为

非原瓶进口酒。

“两者在贮存条件、罐装条件以及税收

等方面都不一样”。原瓶进口酒的成本高、

税收高，分装的若按照原瓶一样的价格出

售，对消费者来说是不公平的。

在吴家保看来，制定进口酒行规，就是

要通过先规范后鉴别，原酒进口和原瓶进

口的标识对消费者要写清楚。

“初步设想，在全国进口酒市场率先培

养30～40家的模范企业，通过这些大企业

的示范带动，逐渐理顺市场。”吴家保告诉

记者，这也是让大企业参与制定行规的一

大原因。

涉及进口酒产业链的企业数以万计，很

难简单地区分谁优谁劣。通葡股份副总经

理金炜就建议，对产业链中各环节的企业进

行分级资质认证，可分为一级、二级、三级。

一瓶红酒：国外卖2元，国内卖200元
进口酒行业将有“紧箍咒”，严格规范流通环节，营造公平市场机制

星报讯（杨楠楠 记者 丁林） 不久之

后，合肥的驾驶员经过长江路、徽州大道

公交专用线要注意了，上述线路将新建10

处占用公交车道自动抓拍系统。同时，在

二环以内还将建设154处监控。这是记者

昨日从合肥公共资源交易中心得到的最

新消息。

二环路内将建设154处监控

根据智能交通二期建设要求，二环路

以内的清溪路—寿春路—长江东路、长江

路、芜湖路—大通路、黄山路、金寨路—蒙

城路、徽州大道—阜阳路等东西、南北走向

的24条主干道，政务区的“三横四纵”主干

道，稻香楼、新桥机场、京东方、动漫基地、

滨湖新区等重点区域之间的常用警卫路线

交口信号都将进行改造和完善。

通过建设，实现二环路以内主干道的

278 个路口信号可联可控、联网控制率

100%，常用警卫路线的118个路口信号可

联可控、联网控制率100%，政务区的30个

主要交口信号可联可控。

此外，根据招标公告，在二环路以内的

主要交通节点、堵点建设136处视频监控，

4处无线视频监控，14处制高点监控。建

成后，实现二环路以内主干道视频监控

90%覆盖，这也意味着在及时查纠乱停车、

逆向行驶、随意调头等严重交通违法行为

的同时，可实时观察掌握交通态势。

公交车道将添10处自动抓拍

除了设置多个视频监控外，智能交通

二期建设还将建设多个自动抓拍系统。

比如，对二环路以内的主干道占道交

通违法行为较多、存在交通乱象的重点路

段或交通节点，建设10处违反禁令标志自

动抓拍系统。同时，结合“公交都市”，在长

江路、徽州大道公交专用线，依托公交站

台、道路立交桥，建设10处违法占用公交

车道违法自动抓拍系统。

此外，记者也获悉，在交通流量大、交

通冲突多的路口，省城还将新建非现场执

法设备185处，其中的163个为卡口式闯红

灯设备，其余22处为超速抓拍设备。

省城二环内将新增154处监控
公交专用线将建10处自动抓拍

合议庭有模有样

“拿起法槌才知道法官的责任重大”
市场星报小记者模拟法庭昨敲响第一槌

“当一名被告人不是我想要的，一开始我

根本就不想担任这个角色。”充当案件被告人

的许鑫祥小朋友对自己的角色一直耿耿于

怀：“但是在整个庭审下来后，我发现这个角

儿我没有白当。我发现了违法的代价是多么

的大。一次冲动打人后，要付出的代价不仅

是赔钱，还要坐牢，太可怕了，我们一定要好

好守法。”

“一开始，我以为模拟法庭仅仅是个过

场。但在第一次庭审结束后，主持人宣布再

来一次的时候，我发现这是真格的。”合肥市

蜀山区法院副院长朱传年表示：“市场星报搞

的小记者模拟法庭，让我看到了一个媒体的

责任与担当，同时也看到了一个媒体的认真

与较劲。支持小记者模拟法庭，也是我们践

行群众教育路线的一项重要内容，今后此类

活动，我们蜀山区法院必将大力支持！。”

犯法的代价实在是太大了

8月9日一大早，合肥市蜀山区

法院刑庭庭长杜卫根、行政庭解副

庭长及研究室童主任等一行法官携

带国徽、法槌、法袍等赶至市场星报

社。

“为了开好今天这个模拟法庭，

昨天晚上我们几个人搜集案例及分

布角色一直忙到了晚上11点多钟。”

杜卫根告诉记者：“普法教育从孩子

抓起比什么都重要。通过亲身体验，

进入角色，可以让孩子终身懂得怎样

去守法。这样的意义是无法比拟

的。”

“作为审判长，你应当全局掌控

整个庭审的节奏。该对被告人讯问

的，就讯问；该让公诉人发问的就提

示公诉人发问，同时要保留辩护人发

问权利。”模拟庭审现场，杜卫根对着

担任审判长、审判员及公诉人、辩护

人的孩子们进行一一指导，同时就庭

审中的细节一一详细讲解。

“为了给孩子们最大的发挥空

间，我们特意把案件材料压缩到最简

单”，蜀山区法院行政庭解副庭长表

示：“开庭前，我们详细给孩子讲解国

徽的意义及法院的职能。为了发散

孩子们的思维，我们在庭审中留出足

够的空间让孩子们自由发挥。”

刑庭庭长现场指导小法官

“以前看电视，觉得法官就是坐在法庭上，听

各方当事人说什么。今天当了一次法官以后才

知道不是那么简单的事情。”担任本案“审判长”

的来自合肥寿春中学的陈天琪发出由衷感叹：

“作为一名审判长，庭审的节奏控制真是太重要

了，也是太难了。说白了，就像一个导演，整个庭

审进行得怎么样，审判长的责任太大了。”

“热死了，大夏天的，穿个法袍在身上，太

难受了。”来自合肥市永红路小学的雷傲小朋

友表示：“模拟法庭总共才几十分钟，我穿着

厚厚的法袍就热得不行了。真难以想象法官

叔叔穿着法袍在庭审时，一坐几个小时是怎

样熬过来的。法官真是太伟大了。”

“当检察官太累了，完全不像电视中的那样。”

担任庭审中公诉人一职的孙陈明雪告诉记者。

庭审之前，当书记员宣读法庭纪律时，端

坐在“公诉人”席位上的黄博文小朋友及“被害

人”孙海鹏小朋友慌忙中向现场指导的法官举

手请假：“法官叔叔，我们要上个厕所。”细问之

下才知道，他们是由于紧张而上厕所。

当一次法官才知道真不容易

大法官给小法官讲解国徽的意义


